

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



con dicho señor para la determinación de los puntos de la delegación de...  
...de la delegación de...  
...de la delegación de...

de la delegación de...  
...de la delegación de...  
...de la delegación de...

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigidos a la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 19 DE MARZO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirige al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23. NUM. 266.

Alcoy 19 de Marzo de 1879.

## PAN Y TRABAJO.

### II.

El otro día nos dirigíamos con este mismo epígrafe al Gobierno de la Nación encargado de dirigir en primer término la complicada máquina de la Administración de la patria. Pero debajo del Gobierno hay otras autoridades administrativas, como las diputaciones provinciales y los Ayuntamientos, que, como más próximamente relacionadas con los pueblos, saben mejor y están más al corriente de sus necesidades.

Por eso hoy, bajando los indicados peldaños de la escala administrativa, hemos de dirigirnos no ya al Gobierno, encargado de velar por la nación entera y por los intereses generales del País, sino a nuestra Excm. Diputación provincial, guardadora de los intereses de la provincia, y a nuestro ilustre Ayuntamiento, en cuyas manos descansan los intereses locales.

Varias son las clases de los que están al cargo de dichas corporaciones: unos morales, otros materiales y otros mixtos ó que participan de ambos caracteres. Mas, como no es nuestro ánimo entrar a detallarlos, pasaremos por alto la clasificación.

Limitándonos a nuestro objeto, diremos, que ninguna clase de intereses deben ser descuidados por las autoridades encargadas de su custodia, y antes bien, como a principal misión, deben velar

constantemente por su fomento y mejora.

Ahora bien, y limitándonos a nuestro Municipio: ¿Cumple esta Corporación cual corresponde con su encargo? Respondan los hechos por nosotros.

La miseria aumenta; el número de obreros sin trabajo que a todas horas, y mas particularmente de noche, asedian al transeúnte en demanda de un socorro con que poder aplacar el hambre de su pobre familia, es grande; el tiempo que por otro lado aleja toda esperanza de mejora, en vez de abrir el pecho a la esperanza, todo, en una palabra, contribuye a anublarse el ya bastante velado horizonte del porvenir, aumentando con esta angustia las penas del presente. Y, en tanto, ¿que hace nuestro Ayuntamiento? Amontonar proyecto tras proyecto sin llevar a debido término ninguno. ¿Es por falta de recursos? No podemos creerlo por cuanto en otra ocasión, hemos demostrado que en el Ensanche podría el Municipio dar colocación a muchos trabajadores sin gastar un céntimo, antes bien beneficiando. ¿Es falta de resolución? Tal creemos que es el misterio de esa perniciosa y cruel apatía que en la ilustre Corporación municipal se nota.

Y decimos misterio, porque verdaderamente lo es. Cada uno de los dignísimos individuos de que el Ayuntamiento se compone, justo es que lo confesemos, están animados de los mejores deseos, públicamente manifestados entre amigos y conocidos, y, sin embargo, la Corporación no se mue-

ve, no dá señales de vida, que estén a la altura de las circunstancias porque atravesamos ni de abrigar en su seno tan laudables como generosos propósitos.

Fuerza es que tan anómala incertidumbre tenga un término y acabe cuanto antes, sino luego será ya tarde y el mal será incurable.

Pero como no es cuestión para tratada brevemente, haremos por hoy punto.

## LAS MINAS DE PLOMO EN ESPAÑA.

Consagrados como estamos al fomento de los intereses materiales del país, queremos dar a conocer a nuestros lectores una estadística de la exportación de plomo en los dos primeros meses del año actual, por la cual fácilmente comprenderán nuestros lectores la riqueza verdaderamente fabulosa que tiene España en sus minas.

De la estadística, en cuestión resulta: Que de las 130.159 barras que llegaron a los mercados de Inglaterra en todo el mes de Enero último, 95.964 procedían de España, y que 52.027 de estas fueron fabricadas en Almería; 43.791 en el distrito de Sierra-Almagrera, 5.011 en el de Adra y 3.225 en el de Almería.

En los siete primeros días de Febrero llegaron otras 48.960 barras, de las cuales mandó España 46.089, fundidas 10.765 en esta provincia; 5.461 en el distrito de Adra y 5.304 en el de Almagrera.

De forma que, de las 179.119 barras de plomo importadas a Inglaterra desde 1.º de Enero a 7 de Febrero 144.003 procedían de España y

35.116 de los demás países; superando, por consiguiente, España a las demás naciones en 108.897 barras.

Las 144.003 barras, de que se deja hecha mención, corresponden a la

Provincia de Almería.	51.910
Málaga.	40.971
Cartagena.	28.137
Valencia.	11.562
Sevilla.	11.173
<b>Total.</b>	<b>144.003</b>

Las 51.910 barras elaboradas en la provincia de Almería, se han forjado en las fundiciones del

Distrito de Almería.	10.472
Almería.	3.225
Villaricos.	17.899
Palomares.	13.396
Garrucha.	7.018
<b>Total.</b>	<b>51.910</b>

De lo anteriormente expuesto se deduce que, durante los días citados, España ha llevado a los mercados ingleses mayor cantidad de plomo que los demás países: que la provincia de Almería ha superado a las otras provincias de España, y que el distrito fabril de Sierra-Almagrera ha excedido en mucho a los demás de la provincia.

Según cartas y periódicos que tenemos a la vista, el plomo inglés se cotiza en Londres de L. 13 a 13.2.6. En Newcastle el día 19 del mes anterior se vendieron 800 toneladas plomo rico a L. 12.15.

En París a 35 frs. y en el Havre a 35.50. En Marsella plomos dulces, marca Figueroa a frs. 34.50 los 100 kilogramos.

Las procedencias de Harwitz, Harz y Saxe, varían de 13.90 a 14.20 marcos los 50 kilogramos.

La onza troy de plata se cotizó el 16 de Febrero en Londres a 53 9/16 peniques; el 17 y 18 a 53 3/4; el 19 a 53 15/16, y el 20, 21 y 22 a 54 1/8. Como se vé el precio de este precioso metal va ascendiendo.

## Noticias generales.

Se ha dispuesto que la duración de los

tante clara, lo teniais bien meditado. Estabais en relaciones con una jóven a quien queriais recibir libremente en vuestra casa; há ahí el motivo.

Lorenzo viéndose descubierto, trató de protestar, pero esta protesta espiró en sus labios.

—¿Quién era esa jóven? continuó el juez.

Y como viera que Lorenzo tardaba en responder, añadió:

—No habeis oído mi pregunta?

—La he oído, dijo Lorenzo, levantando con altivez la cabeza, y no he olvidado tampoco la observación que me hicisteis al principio. Sin embargo, la pregunta que acabais de dirigirme es, permitidme que os lo diga, tan indiscreta que creo de mi deber no responder a ella.

—Oh! permitid dijo M. Thurier, sorprendido por esta contestación inesperada, no consiento ni vuestros distingos ni vuestra reticencias: eso no pasa aquí, sobre todo viniendo de vos, que tan triste papel habeis representado en este asunto.

—Yo no comprendo, gritó Lorenzo, que objeto tiene este interrogatorio. Cualquiera creeria que soy un acusado.

—Si, señor; M. Glavon, que del colegio de Grenoble habia venido a inscribirse al de Paris, y que en varias ocasiones habia sido el consejero de mi madre, me nombró su secretario. Solamente que como M. Glavon vive en la calle de Sainte Anna...

—¿No podiais andar esa distancia todos los días?

—No era rigurosamente imposible: pero....

—Basta, interrumpió severamente M. Thurier. No esperéis hacerme tomar en serio los pretextos con que vuestra madre se vió obligada a conformarse. No, al separaros de vuestra madre no os guiaba la idea de crearos una posición, ni siquiera la en extremo ridícula de acortar la distancia, no teniais más que un objeto: desembarazaros de una tutela que os era ya enojosa y vivir con libertad... ¿Es esto cierto?

—Tal vez, dijo Lorenzo algo confuso, me impulsara, sin darme cuenta de ello, una secreta idea como la que...

—Oh! una secreta idea... sin vos saberlo, no! Vuestra idea, por el contrario, era bas-

Pero, para evitar en adelante vuestras extrañezas, debo advertiros que necesito medeis sobre vos y sobre vuestra familia los más circunstanciados pormenores; espero que no dejareis de hacerlo. Vuelvo, pues a mi anterior pregunta. ¿Cuál era la profesión de vuestro padre.

—Dios mio, caballero, dijo Lorenzo algo turbado, os confieso con franqueza que no lo sé fijamente.

—Es singular.

—No lo es, puesto que no lo he conocido. Todo lo mas que puedo deciros es que estaba empleado en una administración pública que tenia deudas, y que un día, para librarse de las persecuciones de sus acreedores, abandonó a Grenoble, y se fué a Italia, muriendo al poco tiempo en Nápoles. No sé nada más. Lo comprenderéis mejor si os digo que en esa época no tenia yo mas que dos años; además, siempre que preguntaba a mi madre sobre este particular, parecía afectarse dolorosamente y evitaba contestarme.

—Madama Dalissier continuó mucho tiempo viviendo en Grenoble despues de la partida de su marido?



estudios de la carrera de ingenieros de montes sea la de cuatro años.

—El general en jefe del ejército del Norte ha dispuesto que, con ciertas condiciones, puedan dedicarse los soldados á las labores del campo en los puntos donde se encuentren de guarnición.

—Se ha concedido permiso para venir á Madrid al general Nouvilas, que se halla de cuartel en Canarias.

—Ha llegado á Valencia el nuevo gobernador de aquella provincia, Sr. Romero Leal.

—Hoy publica el periódico oficial una circular del ministerio de la Gobernación á los gobernadores de provincia, sobre procedimientos electorales.

—Por iniciativa particular de algunos maestros de instrucción primaria de Madrid, tratase de establecer las bases de un reglamento para la formación de una sociedad de socorros entre todos los de España.

—La Cámara de los Comunes de Londres acaba de rechazar por 217 votos contra 103 una proposición de ley en la que se pedía el dere ho electoral para las mujeres.

—Es inexacta en todas sus partes la noticia que han publicado algunos periódicos respecto á que se trataba de sustituir el tricornejo que usaba en la actualidad la Guardia civil por el morrión que dicen usaba este cuerpo en tiempo de Narváez. Ni la Guardia civil ha usado desde su fundación más que el tricornejo ni por el ministerio de la Guerra se ha pensado para nada en suprimir el tradicional sombrero de tan benemérito cuerpo.

—Ha reaparecido nuestra estimado colega *Los Debates*.

—Trátase de fundar en Almería una casa de cultura para el objeto de fomentar la instrucción pública.

—Se gestiona por los diputados de la provincia de la Corona la traslación del presidio á otra población.

—El miércoles se celebró en Almería una importante reunión para ocuparse del proyecto del ferrocarril entre aquella capital y Linares, habiéndose acordado imprimir la mayor actividad á los trabajos preliminares para la construcción de la nueva línea férrea.

—La SOLIPEDOBOVINERA.—Un apreciable

colo gacatalán publica el siguiente remitido: «Señor Director de la *Correspondencia de Cataluña*.

Vich 6 de marzo de 1879. Muy señor mío: Espero de su amabilidad se servirá insertar las siguientes líneas, á lo que le quedará agradecido el que se suscribe.

No puedo por menos que hacer constar mi gratitud para con la sociedad «La Solipedobovinerá» por motivo de que teniendo aseguradas varias caballerías en la misma, ha ocurrido siniestros en una de ellas el día 27 del mes pasado y se me ha indemnizado incontinenti terminado el expediente que lo ha sido en cuatro días, por lo que hace de las practicas publicamente y aconseja la conveniencia del seguro.

Quedo de V. afmo. S. S. q. b. s. m. —Mauel Lluchanos»

**Seccion local.**

El herido á consecuencia de una paliza que le fué administrada en el Llometes partido real de la Huerta mayor, no ha fallecido como de rumor público se aseguraba, encontrándose, por el contrario, en un estado relativamente satisfactorio.

De las anotaciones hechas en el Registro civil durante la pasada quinceana desde el día 1.º al 15 del corriente mes de Marzo, resulta el siguiente movimiento de población en esta ciudad:

Nacimientos: 71; defunciones: 31. Diferencia en favor de los nacimientos, ó sea, aumento de población en los quince días: 40 individuos.

Por la Comisión municipal del Repeso han sido impuestas en estos últimos días las siguientes multas:

A un vendedor de dátiles, por haberle encontrado una pesa de medio kilogramo corta de 22 gramos, 2 pesetas.

A una vendedora de carnes por igual concepto, con falta de 12 gramos en una pieza de 200 gramos, 2 pesetas.

A un espededor de pan, por falta de 40 gramos en 7 kilogramos y reincidencia, 10 pesetas y decomiso del pan, que fué entregado á la casa de Beneficencia.

Finalmente, á otra espededora de pan, por falta de 40 gramos en 2 y medio kilogramos, decomiso de la mercancía.

Ayer estuvo todo el día cubierta la atmósfera por las nubes, reinando el viento de Levante con persistencia. Por la tarde estuvo casi toda ella cayendo una menuda lluvia. Hora seria ya de que el cielo nos

beneficiara con sus raudales, pues los de la tierra amenazan agotarse con la pertinaz sequía, acabando con la industria y las cosechas de la comarca.

Gracias á las activas y acertadas disposiciones del Sr. Inspector de orden público, han sido encontradas en Cocentaina por los guardias mandados á dicho punto al objeto, ayudados de la benemérita Guardia civil del indicado pueblo, la mayor parte de las prendas robadas estos días pasados en una casa de la calle de S. Lorenzo, cuyas prendas, que han sido remitidas á esta ciudad, se hallan ya en poder del Juzgado de primera instancia que entiende en el asunto.

Ayer tarde se vió entrar una pobre mujer habitante en la calle de S. Marcos, á un hijo suyo, de 3 años de edad, que se le había perdido momentos antes, casi completamente desuado por haberle sido robada segun parece, toda la ropita inferior, habiéndole dejado tan solo una blusita que llevaba encima. Sirva este caso de aviso á los padres para que no den lugar con el abandono de su familia á que el hecho se repita.

El sábado y domingo último fueron mandados retirar del mercado, por disposición del Inspector facultativo, una cantidad de pescado y frutas por considerar su estado nocivo para la salud pública.

En la tarde de anteayer fué detenido y llevado al cuarto de correccion por una pareja de guardias municipales, un sujeto ebrio que en la calle de San Jaime promovió un gran alboroto.

Tambien fué detenido el domingo por la noche por el cabo de serenos, y conducido al indicado cuarto de correccion otro adorador de Baco que se entretenía en insultar á los transeuntes.

En la sesion ordinaria celebrada por nuestro Ayuntamiento el lunes último, se tomaron los siguientes acuerdos: José Serra Francés proponiendo al Ayuntamiento el derecho de utilizar las aguas que discurren por la alcantarilla que ha de construirse en la calle de Sta. Elena en las tierras de su propiedad que posee junto al Puente Cristina á cambio de permitir por sus citadas tierras el establecimiento del desagüe de la misma, el Ayuntamiento conforme con el parecer de la Comisión municipal del ramo y encontrando aceptable la proposición del señor Serra, acordó acceder á ella, encargando á la citada Comisión se ponga de acuerdo

con dicho señor para la determinacion del punto donde el desagüe haya de emplazarse y hecha la determinacion se proceda á la construcción del mismo.

A informe de la Comisión municipal de Edificios del comun se mandó pasar una instancia de Ramon Sansoli Perez en solicitud de proroga por 4 años del contrato de arriendo que con el Ayuntamiento tiene celebrado del arco en que en la casa antigua de Villa tiene establecido su puesto de venta de carne.

Presentado al Ayuntamiento el proyecto formado por los facultativos municipales de la Fábrica de Tallaos, que ha de establecerse en esta ciudad se acordó á propuesta de la Comisión nombrada para su examen, nombrar una especial que pase á Madrid para presentarlo á la Dirección general de rentas ascendidas y gestionar su pronta aprobación.

**Utilidad y recreo.**

El gran salón de lectura del Bristish Museum, de Londres, ha sido iluminado por medio de la luz eléctrica.

La inmensa sala, sumida en la oscuridad apesar del gran número de lámparas que existían, se iluminó de pronto bajo la acción de echo aparatos de Jablochkoff, cuyo número se doblará muy en breve. El efecto fué sorprendente.

La luz era bastante intensa para que se pudiesen leer los más pequeños caracteres en cada uno de los pupitres que hay en la sala.

De hoy en adelante el público podrá visitar de noche el Bristich Museum, lo que no era posible antes, en razon á que los administradores no han querido jamas que tan magnífico establecimiento estuviese expuesto á los peligros que ofrece la iluminación por medio del gas.

Son muy curiosos los siguientes pormenores que de Londres escriben á la *Gaceta de Colonia* acerca de las costumbres y usos guerreros de la tribu de los zulús, en guerra contra los ingleses.

Si el empleo del jabon pudiera servir de norma para apreciar el grado de civilización de un pueblo, el pueblo de los zulús seria el más salvaje, porque es el más sucio. Pero si para esta apreciación se toma en cuenta el modo de defenderse esta tribu, ocupa el primer puesto entre todas las naciones del mundo. Se aplica en Alemania el principio del servicio militar obligatorio, y sin embargo, el pueblo zulú ha ido toda via mas allá que Alemania. El ciudadano zulú es soldado desde la cuna, por decirlo así, al sepul-

—No, señor, nada más que algunos meses: el tiempo necesario para arreglar sus asuntos y reunir lo que les había quedado de su dote, que eran unos 30 000 francos próximamente. Despues vino conmigo á Paris, de donde no hemos salido. Una vez, hará cosa de unos nueve años, fué á Dauphiné á recoger la herencia de su padre.

—¿Era muy importante esa herencia?

—Setenta ú ochenta mil francos. Esto nos sacó de una situación bastante apurada. Desde esta época no tuvo mi madre que imponerse privación alguna, y aun pudo hacer algunas economías.

—Hizo por vos todos los sacrificios imaginables. No economizó nada para vuestra educación: hicisteis los primeros estudios en uno de los primeros colegios de Paris; despues estudiasteis la carrera de derechos. Vuestra madre parecia ser feliz y estaba orgullosa de vos.

—¡Oh! es verdad, exclamó Lorenzo dando un doloroso suspiro; ¡pobre madre! En mi tenia cifradas todas sus esperanzas, preveía para mi un brillante porvenir.

—Hasta aquí, siempre recompensasteis

cual debiais su amor y sus desvelos. Pero, de pronto, variasteis de conducta. ¿Qué causa motivó ese cambio?

Lorenzo bajó la vista avergonzado.

—¡Ay! He obrado muy mal, soy muy culpable murmuró.

—Comprendo, dijo M. Thurier, vuestra confusión, vuestros remordimientos: pero eso no basta, es preciso decirlo aquí todo. Veamos, hace tres años viviais en compañía de vuestra madre. Llegó un día en que la abandonasteis; os fuisteis á vivir separado lejos de ella.... ¿Por qué razon?

—Dios mío, dijo Lorenzo no sin alguna violencia; esa determinacion, que tanto os sorprende, no tiene, sin embargo, nada de particular. Acababa de terminar mi carrera y queria dedicarme al foro. Ahora bien, para poder ejercer tenia necesidad de pasar antes con un abogado y esto me era imposible hacerle si continuaba viviendo, en la calle Cardinet. Mi madre despues de algunas dificultades, lo comprendió tambien así, y consintió en que me fuera á habitar un piso en la calle de Grommont.

—¿Os inscribisteis entonces como pasante?

M. Thurier estuvo á punto de replicar que, en efecto, lo era; pero se contuvo.

—No se trata de eso, dijo en tono más amable. Comprendo, pero lo demás, que deseais guardar silencio sobre ese punto; sea; no insisto mas. En cuanto á mi, de lo que trataba únicamente era de pobrar vuestra sinceridad.

Y, como si se hubiese asegurado de la exactitud de las noticia recogidas por Moule y que le acababa de transmitir el comisario de policia.

—La jóven, añadió era una señorita llamada Pulchérie ahijada de un tal Pelaudad, que es mercader y que vive en la calle Cardinet. Prosigamos.

Lorenzo bajó los ojos y no respondió. Sin darle tiempo para reponerse, M. Thurier continuó:

—Una vez instalado en la calle de Grammont, ¿que hicisteis? ¿Ibais todos los dias á casa de M. Glavon.

—Si, señor, dijo Lorenzo, ya algo más humilde por espacio de tres meses, fui diariamente.

—Y ¿porque cesasteis? ¿Quién os lo impidió?... ¿La jóven con quien viviais?



cro. El rey posee regimientos de rapaces que apenas pueden sostener la lanza, y regimientos de ancianos cuyos cuerpos se doblan al peso de los años.

Solo se exceptúan de esta regla las mujeres. Hay en el país de los zulú kraal y landwerh, lo mismo que en Prusia. De ese modo ha conseguido ese pueblo tener un ejército que según lord Chelmsford, el general en jefe de las tropas inglesas, pasa de 50,000 hombres.

Este ejército se divide en doce cuerpos, formados por 33 regimientos, 18 de los cuales están formados por hombres casados y 15 por solteros. Siete de los 18 primeros regimientos están compuestos por guerreros de más de sesenta años. El equipo de esos hombres no se parece en nada al de los soldados europeos. Lo cálido del clima y el poco desarrollo del sentimiento de la honestidad permite al ministro de la Guerra zulú realizar grandes economías en el equipo de las tropas.

Ha aquí su traje. Una correa atada al rededor de la cabeza, con una corona de plumas de avestruz; una larga pluma de grulla adorna su espalda, dos bandos de piel de mono verde recubren sus orejas con coquetería y dos rabos de vaca blanca penden elegantemente sobre el pecho y la espalda. Esta es la guardia real. Los regimientos de línea llevan además un delantal de piel de mono ó gato que les llega hasta medio muslo. Los escudos son blancos, negros, rojos, según los regimientos. Por los escudos se distingue a los regimientos de hombres casados de los regimientos de solteros.

Ningun zulú se puede casar sin que se case todo su regimiento. Este permiso nunca le concede el rey antes que todos hayan cumplido 40 años. Una vez casados, todos se tonsuran como los sacerdotes católicos, para distinguirse de los solteros, que dejan crecer libremente el cabello y adoptan el escudo blanco.

Los regimientos zulú no tienen números todavía; pero se distinguen por los nombres de rios, montañas, fieras ó reptiles. Algunos regimientos tienen nombres honoríficos, como el de Pacificador del país, el de los hombres prudentes, el de los guerreros indomables y otros por el estilo.

Los zulú atacan en forma de medio círculo, tratando de dividir al enemigo; cuando lo han conseguido arrojan sus azagayas y sise entabla la lucha cuerpo á cuerpo empuñan unas espadas cortas. Los zulú no dan cuartel ni lo piden. Casi todos tienen fusiles cargados por la recámara armas que los mismos ingleses les han proporcionado.

Escriben de Lanzarote al Gibraltar Chronicle que allí se alimentan grandes esperanzas con el establecimiento de la colonia del Cabo Jubi, en la vecina costa de Africa en la cual es ya evidente que el oro en polvo, las lanas, los cueros, las plumas de avestruz, etc., se obtienen fácilmente. Dicen también en Lanzarote que una escuadrilla de los Estados Unidos, bajo el mando del comodoro Schufeldt, está lista para visitar dicha costa del Cabo Jubi en la cual parece que los jefes de la marina de guerra americana han entablado relaciones con los indígenas.

De las riquísimas colecciones reunidas en varios gabinetes de historia natural, resulta que hasta el presente, hay conocidas cerca de 68 mil especies de plantas criptógamas y蕨ógamias, es decir de flores visibles y flores imperceptibles; 145 mil de insectos, 3000 de peces, 8000 de reptiles, 6000 de pájaros y 600 especies de mamíferos.

Se ha construido en Londres un carruaje de vapor, de tres ruedas, cuya fuerza motriz se obtiene mediante la combustión de benzolina.

Una ligera llama de este ingrediente pasa por un quemador y se inflama mediante una corriente de aire, la cual hasta que el aparato se pone en movimiento, se

reproduce haciendo girar un pequeño manubrio del que parten riendas que lleva en la mano el conductor.

El quemador está rodeado de tubos de cobre que contienen agua, calculados á resistir 2.000 libras por pulgada cuadrada, y al operar, solo ejerce una presión de 60 libras de manera que apenas si hay temor de explosión, y aun dado el caso que tal resultase, los efectos no serian fatales, puesto que todo el tubo no contiene más de una libra de agua.

El vapor pasa de uno de los extremos á los cilindros de una pequeña máquina torpeda, que hace girar en rotación un eje horizontal, y de allí al resfriadero donde se condensa por efecto de una corriente de aire frío que arroja contra la superficie exterior del receptáculo un abanico, y el vapor así condensado vuelve á entrar por el extremo opuesto del tubo, mediante una bomba; por tanto, no hay el más mínimo escape de vapor ni humo.

Los ejes revolventes impulsan al eje de propulsión, no directamente, sino por medio de dos conos colocados el uno junto al otro, con sus bases en sentido opuesto; una polea en forma de un 8 las une y á medida que se mueve hacia la base del uno, se aproxima á la cúspide del otro, y de esta manera se aumenta ó disminuye la velocidad del eje propulsor, que está en conexión con la rueda guía-dora delantera por una polea intermitente.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. José, esposo de Nra. Sra.; patron de la Iglesia Universal.

SANTO DE MAÑANA.—S. Ambrosio de Sena.

CULTOS.

Iglesia de San Agustín.—Continúan los ejercicios del Mes de S. José.

Parroquia de Santa María.—A las 9 misa cantada con sermón á S. José por D. Carmelo Martínez, por la tarde último de Dolores de S. José.

Parroquia de S. Mauro.—A las 9 función á S. José con orquesta y sermón por D. José Ramírez, por la tarde corona, sermón y Dolores de S. José; concluyendo con la reserva.

Iglesia de S. Agustín.—A las 9 función con orquesta y sermón á S. José predicará D. José Gisbert, por la tarde siguen los ejercicios á S. José.

Iglesia del Santo Sepulcro.—A las 9 función á S. José por el gremio de carinteros con orquesta y sermón por don Migue. Vilapana; por la tarde Rosario, Dolores de S. José y reserva del SSmo.

Seccion mercantil.

Alcoy 19 de Marzo de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various locations like Alicante, Alhacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cádiz, Cartagena, Córdoba, Cádiz, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza, and Paris 3 dias vista.

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table for SECCION DE MEDICINA showing Existencia del dia anterior (52), Entrados (2), Salidos (1), Muertos (0), Existencia para el dia siguiente (53).

Table for SECCION DE CIRUGIA showing Existencia del dia anterior (62), Entrados (2), Salidos (3), Muertos (0), Existencia para el dia siguiente (61).

Alcoy 18 de Marzo de 1879. El Director, CARMELO MARTINEZ PERO.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Marzo 17.

Esta mañana ha habido Consejo de ministros presidido por S. M., en el cual se ha tratado de política general, de elecciones de asuntos administrativos y de algunos nombramientos del ministerio de la Guerra. En este Consejo ha explicado, según se asegura el marqués de Molins porque considera mas útiles á la patria sus servicios en la embajada de Paris que en el ministerio de Estado.

El no proveerse la embajada y las razones que tenga el marqués de Molins para querer volver á ella son, indicio de que terminadas las elecciones ó poco tiempo después habrá una modificación en el ministerio.

Llamó anoche mucho la atención una noticia de La Correspondencia diciendo que el presidente del consejo había llevado á la firma de S. M. el Rey algunas disposiciones, entre ellas unos decretos de Hacienda que no habían sido firmados.

A quien se acusaba de trabajar en favor de los moderados para indicarle la conveniencia de que presentara la dimision, después se ha sabido que el decreto no firmado se referia á llevar al tesoro una cantidad depositada en el banco de España por cuenta del ministerio de Ultramar y precedente del empréstito de Cuba. Es singular que fuese el presidente del consejo y no el Sr. Orovio quien llevase esta medida á la firma de S. M. y se ignora por que causa no fue firmada aunque por ser de carácter puramente administrativo no tenga el hecho consecuencias políticas.

La Gaceta de hoy publica una nueva circular del ministerio de la Gobernacion á los gobernadores recomendándoles el estricto cumplimiento de las disposiciones de la ley electoral. Los diarios de oposicion piden diariamente que las autoridades no se mezclen para nada en las elecciones, pero al mismo tiempo, según clara indicacion de La Patria de hoy no faltan candidatas de oposicion que acudan á los más elevados centros oficiales á pedir benevolencia ó apoyo en los distritos.

Ya que tanto se habla de corruptelas bien pudieran algunos oposicionistas prescindir de la peticion de distritos al gobierno que combaten.

A la hora en que escribo á V. está reunido en uno de los salones del Congreso la junta directiva del partido constitucional con asistencia de algunos jefes centralistas. Dos puntos van á discutir y resolver. Uno si los constitucionales deben acudir ó no á las elecciones; otro si deben ó no buscar ó aceptar alianzas con otros partidos liberales.

Ambos puntos serán resueltos afirmativamente según mis noticias de anoche y sinó fuera así, los constitucionales que tienen distrito más ó menos seguro irian á la lucha contra el parecer de la junta directiva.

Respecto á los absolutistas se sabe que los neo-católicos lucharán y se abstendrán los carlistas conforme á su política tradicional.

Espectáculos.

CIRCO DE MADRID.—Escogida función para hoy Miércoles 19 Marzo. Por la compañía ecuestre, gimnástica, cómica y acrobática, que dirigen los señores Chiesi y Alegria.—A beneficio de los hermanos Arturo y Alfredo. Entrada, 2 reales.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Viena 16.

Ayer se cerró la delegacion austriaca dándole el gobierno las gracias por haber aprobado todos los proyectos que somató á la m. m.

Paris 17.

En el departamento de Redano hay un gran número de obreros sin trabajo que piden auxilios al gobierno. Se teme que si sigue la crisis industrial ocurran conflictos en las ciudades manufactureras.

En Ruan se han cerrado hoy varias fabricas además de las que se cerraron la semana pasada.

Roma 17.

El Rey ha firmado hoy los decretos nombrando treinta nuevos senadores.

Se ha fijado para el 28 del corriente del recurso interpuesto por el regicida Passanante contra la sentencia impuesta por el tribunal de de Nápoles condenándole á muerte.

Londres 17.

El «Daily News» en su edicion de esta tarde dice que la Puerta ha protestado contra los artículos 16 y 23 de la constitucion de Bulgaria que se refieren á la eleccion del principe de aquel estado.

El gobierno otomano alega en su protesta que dichos artículos constituyen una violacion del tratado de Berlin, pues según él la Bulgaria no puede ser regida por un principe independiente y hereditario.

Viena 17 (tarde)

Son terribles los detalles de las desgracias de Gzegedin.

De 10,000 casas proximamente, que componian la ciudad, han quedado destruidas 8,200.

El número de personas ahogadas asciende á 1,900. Continúan bajando las aguas.

Madrid 18.

Los constitucionales han redactado un manifiesto con motivo de las próximas elecciones.

Reina bastante animacion electoral. Veinte mil rusos han llegado á la frontera del Afghani.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-25.

ALCOY 1879.

Imrenta de EL SERPIS.

Mercado 28.



